



16ème législature

Question N° : 14370	De M. Vincent Ledoux (Renaissance - Nord)	Question écrite
Ministère interrogé > Europe et affaires étrangères		Ministère attributaire > Europe et affaires étrangères
Rubrique >action humanitaire	Tête d'analyse >Plan d'investissement Gav - Vaccins	Analyse > Plan d'investissement Gav - Vaccins.
Question publiée au JO le : 23/01/2024 Réponse publiée au JO le : 30/04/2024 page : 3460		

Texte de la question

M. Vincent Ledoux appelle l'attention de M. le ministre de l'Europe et des affaires étrangères sur l'accueil du lancement du prochain plan d'investissement de Gavi, l'Alliance du vaccin, et du mécanisme AVMA au regard de la production de vaccin en Afrique. Chaque année, 25 millions d'enfants ne reçoivent pas les vaccins qui pourraient leur sauver la vie face à des maladies dévastatrices mais complètement évitables telles que la polio ou la rougeole (Unicef). La pandémie de covid a en outre sévèrement perturbé les systèmes de vaccination : entre 2019 et 2021, 67 millions d'enfants ont été privés de l'intégralité ou d'une partie de leur vaccination de routine (Unicef). En juin 2024, la France accueillera l'évènement de lancement officiel du plan d'investissement de Gavi, l'Alliance du vaccin, pour la période 2025-2030 ainsi que d'un nouvel instrument de production régionale de vaccins en Afrique, l'AVMA. L'organisation de cet évènement par la France est un signal fort en faveur de l'équité d'accès aux vaccins partout dans le monde. À cette occasion, Gavi annoncera ses objectifs en matière de soutien au déploiement de campagnes de vaccination dans les pays à revenu faible pour les cinq prochaines années et le montant des ressources nécessaires à leur atteinte. Sera également lancé le nouveau mécanisme « Accélérateur de la production de vaccins en Afrique », destiné à renforcer les capacités de production sur le continent. Il est urgent d'agir puisque l'Afrique ne produit que 0,2 % de l'offre mondiale de vaccin alors qu'elle abrite 20 % de la population mondiale et fait face à plus d'urgences sanitaires que toutes les autres régions du monde. Les mois à venir seront donc décisifs pour assurer une mobilisation politique et financière à la hauteur des besoins. Le *leadership* de la France est plus que bienvenu. Il lui demande donc de lui présenter l'ambition de la France en faveur de ce fonds.

Texte de la réponse

La France accueillera un événement de haut-niveau sur la vaccination, le 20 juin à Paris, avec deux volets : - le lancement de l'argumentaire d'investissement pour la reconstitution des ressources de Gavi, l'Alliance du Vaccin, pour son cycle dit « 6.0 » d'interventions sur la période 2026-2030 ; - le lancement de l'Accélérateur pour la fabrication de vaccins en Afrique (AVMA). Cet outil a pour objectif de renforcer la souveraineté sanitaire du continent par le biais d'incitations financières qui visent à encourager les investissements et la prise de risques du secteur privé pour développer des capacités de production régionales durables. L'évènement sera coprésidé par l'Union africaine - à travers la participation des centres africains de contrôle et de prévention des maladies (Africa CDC) - et coparrainé par nos partenaires européens, en équipe Europe. Partenaire historique majeur de Gavi, la France a su être à la hauteur des enjeux de la crise de la Covid-19. En plus de notre contribution de 500 millions d'euros pour le cycle fonctionnel de Gavi sur la période stratégique 2021-2025, nous avons engagé 300 millions d'euros dans COVAX, le pilier vaccin de la réponse internationale à la Covid-19. Nous avons aussi dépassé notre



engagement de mettre à disposition gratuitement plus de 120 millions de doses de vaccins contre la Covid-19, pour les pays à revenu faible et intermédiaire. Malgré le volume important de ces engagements financiers et la force de notre appui politique pour promouvoir les vaccins comme biens publics mondiaux, la crise de la Covid-19 a démontré que l'équité d'accès aux produits de santé, y compris aux vaccins, était essentielle dans une démarche de renforcement des capacités de préparation, prévention et de riposte aux pandémies, et que cela passait en partie par le développement de capacités de production régionales. Forte de la montée en puissance de son influence au sein de Gavi et dans les instances de santé mondiale, la France a accepté de jouer un rôle sur le long terme pour encourager la communauté internationale à soutenir la production régionale et à renouveler ses engagements pour financer le programme fonctionnel de Gavi pour la prochaine période stratégique. La France, Gavi et ses partenaires souhaitent ainsi envoyer un message fort de remobilisation le 20 juin prochain : à travers l'action de Gavi, nous avons l'opportunité historique d'atteindre les objectifs du développement durable en matière de vaccination, d'ici 2030. La France veillera à la bonne représentation de l'ensemble des acteurs de la vaccination (chefs d'État et de gouvernement, ministres, société civile, secteur privé) afin d'optimiser le succès de la mise en œuvre d'AVMA et d'impulser le mouvement pour permettre à Gavi d'atteindre l'objectif de sa reconstitution pour 2026-2030.